
灣區為港拓群眾體育空間
大灣區給香港體育發展的另一個機遇，是群眾體

育。霍啟剛認為國家對此非常重視，全民體育、全民
健康是非常重要的，他從大灣區的概念去切入： 「大
灣區的概念不僅僅是一個口號，而是形成了很多有利
因素，最基本的一定是交通更便捷、方便。我們看到
港珠澳大橋口岸的開通、高鐵西九龍站等等，整個網
絡把大灣區的距離拉近了。」

霍啟剛說，從體育的角度來說。現在很多民眾是
兩地穿梭，參與不同的運動。 「我經常和黃金寶聊
天，他說香港人煙稠密，道路不夠寬，車又多，他們
覺得不安全，有很多香港單車發燒友會去大灣區不同
的城市踩車，我覺得這是好的。大灣區現在有很多便
利的條件，香港人上去有國民的待遇，支付、生活、
科技上和香港基本沒有區別，所以我認為大灣區的體
育發展一定會一年比一年好。」
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港協暨奧委會過去兩年舉辦了四次
「港協暨奧委會大灣區青年運動員交流計

劃」活動，霍啟剛認為活動頗具成效：
「這個契機是我們想出來的，很開心我們

提出這個計劃後，廣東省體育局很願意接
待我們的運動員上去進行體育交流，不經
不覺已經舉辦了四次，各個項目的運動員
都拓寬了視野，這就是交流的意義。活動
的成效不僅我們董事會認同，特區政府都
很認同這個方向。未來我們希望將交流計
劃推廣到更多的大灣區城市。」

四次交流 意義重大
霍啟剛寄語香港年輕人，雖然最近疫

情令全世界的社會運作都受影響，但大家
仍可在逆境中轉危為機，在大灣區中找到
機遇。他說： 「現在全球都被疫情的陰霾

籠罩，百業蕭條，每次看到新聞的標題都
是失業、裁員等等，對於年輕人來說我覺
得是很灰心的，很難看到曙光和希望。但
從另一角度來說，永遠都是有危才有機。
你回看我們中國的引擎現在才重新開始發
動。雖然中國面臨疫情問題時，幾乎停頓
下來，但作為第一個重新站起來的國家，
我們很需要一些正面、正能量的態度克服
逆境，這就是我們年輕人的機遇。關注疫
情是重要，但我同樣覺得大家這段時間可
以睜大眼睛，尋找機遇，看看有什麼新的
想法，在疫情過去之後捷足先登。這些機
遇都是離不開大灣區的，無論是體育、文
化、教育、金融等等，雖然受疫情影響，
但國家對大灣區支持的力度是不會變的，
之前利民措施年年出台便是最好的證
明。」

關注疫情是重要，但我同樣覺得大家這段時間可以
睜大眼睛，尋找機遇，看看有什麼新的想法，在疫情過
去之後捷足先登。這些機遇都是離不開大灣區的。
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舉辦階段
第一團
第二團
第三團
第四團

日期
2018年12月28至30日
2019年8月13至15日
2019年8月27至29日
2019年12月28至30日

地點
廣州

廣州、佛山
廣州、中山
廣州、東莞

港協暨奧委會
大灣區青年運動員

交流計劃
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▼香港籃球隊
的李琪（右）在粵港
盃籃球賽上陣

▲香港單車健兒
透過大灣區交流
提升實力

呼籲年輕人抓緊機遇


